


RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)
PROGRAM STUDI SI MANAJEMEN
MATA KULIAH : PENGANTAR AKUNTANSI I

	Perguruan Tinggi : STIE Sebelas April Sumedang Jurusan/Prodi : Manajemen / S1				
RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER					
Mata Kuliah	Kode	Rumpun MK	Bobot (sks)	Semester	Tanggal Penyusunan
Pengantar Akuntansi I	-	Mata Kuliah Dasar / Inti	2 sks	I	10 September 2019
OTORISASI	Dosen Pengembang RPS : Fahrul Alam Masruri, S.E., M.Ak.	Koordinasi MK : Fahrul Alam Masruri, S.E., M.Ak.		Kaprodi : Ryan F Kurniawan M.M.	
	Tanda tangan :	Tanda tangan :		Tanda tangan :	
Capaian Pembelajaran	CPL-Prodi				
	S3	Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara, dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila;			
	S8	Menginternalisasi nilai, norma, dan etika akademik.			
	S9	Menunjukkan sikap bertanggungjawab atas pekerjaan di bidang keahliannya secara mandiri;			
	KU1	Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang keahliannya.			
	KU2	Mampu menunjukkan kinerja mandiri, bermutu, dan terukur.			
KU3	Mampu mengkaji implikasi pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora sesuai dengan keahliannya berdasarkan kaidah, tata cara, dan etika ilmiah dalam rangka menghasilkan solusi, gagasan, desain, atau kritik seni.				

	KK3	Mampu secara mandiri menyusun, menganalisa, dan menginterpretasikan laporan keuangan entitas tersendiri dengan mengaplikasikan prinsip akuntansi atas transaksi sesuai dengan standar akuntansi keuangan umum dan standar keuangan ETAP yang berlaku;
	KK4	Mampu dibawah supervisi menyusun, menganalisis, dan menginterpretasi laporan keuangan entitas konsolidasian dengan mengaplikasikan prinsip akuntansi atas transaksi sesuai standar akuntansi keuangan umum dan standar akuntansi keuangan ETAP yang berlaku;
	KK5	Mampu secara mandiri menyusun laporan hasil analisis atas informasi keuangan dan non keuangan serta pengungkapan terkait yang relevan dan andal untuk pengambilan keputusan manajerial dengan menerapkan teknik dan metode analisis akuntansi dan keuangan;
Capaian Pembelajaran	CPL-MK	
	M1	Mahasiswa mampu memahami konsep dasar akuntansi (KU1,KK3)
	M2	Mahasiswa mampu memahami konsep dasar persamaan dasar akuntansi (KU1,KK3)
	M3	Mahasiswa mampu memahami siklus akuntansi sederhana berdasarkan PSAK (S3,KU3,KK1)
	M4	Mahasiswa mampu mempraktekan siklus akuntansi sederhana berdasarkan PSAK (KU2,KK1)
	M5	Mahasiswa mampu membuat laporan keuangan perusahaan jasa dan perusahaan dagang (KU3)
	M6	Mahasiswa mampu merancang siklus akuntansi perusahaan jasa dan dagang dalam aplikasi bisnis (S3,S9,KU2,KK1,KK2)
Capaian Pembelajaran	Sub CP-MK	
	L1	Mahasiswa dapat menjelaskan arti akuntansi, mengenal pengguna dan kegunaan akuntansi, alasan etika menjadi salah satu konsep bisnis yang mendasar, arti prinsip akuntansi yang berlaku umum, arti dari asumsi satuan uang dan satuan entitas ekonomi, persamaan dasar akuntansi dan menjelaskan arti aset, kewajiban, dan entitas pemilik, menganalisis pengaruh transaksi pada persamaan akuntansi, memahami jenis laporan keuangan dan cara penyusunannya. (M1)
	L2	Mahasiswa mampu : 1. Menjelaskan persamaan akuntansi 2. Menjelaskan makna aktiva, kewajiban, dan ekuitas pemilik 3. Menganalisis pengaruh transaksi bisnis terhadap persamaan akuntansi 4. Memahami laporan keuangan 5. Menyiapkan laporan keuangan. (M2)
	L3	Mahasiswa dapat menjelaskan definisi dan kegunaan akun dalam proses pencatatan, kegunaan debit dan kredit dalam proses pencatatan, mengenal langkah-langkah dasar dalam proses pencatatan,

		definisi dan kegunaan jurnal dalam proses pencatatan, definisi dan kegunaan buku besar, posting dan menyusun dan menjelaskan tujuan pembuatan neraca saldo (M3)
	L4	Mahasiswa dapat menjelaskan tentang asumsi periode waktu, akuntansi berbasis akrual, mengapa kita membutuhkan jurnal penyesuaian, jenis-jenis utama jurnal penyesuaian, membuat jurnal penyesuaian untuk akrual dan pembayaran atau penerimaan di muka, menjelaskan sifat dan tujuan dari neraca saldo (M4)
	L5	Mahasiswa dapat menjelaskan dan membuat neraca lajur (kertas kerja), proses dari tutup buku, menggambarkan isi dan tujuan dari neraca saldo sesudah penutupan, menetapkan tahap-tahap yang diperlukan dalam siklus akuntansi, menjelaskan pendekatan-pemdekatan untuk membuat ayat jurnal koreksi, menyebutkan bagian-bagian dari neraca berklasifikasi. (M4)
	L6	Mahasiswa dapat menjelaskan dan membuat siklus akuntansi perusahaan jasa, neraca lajur (kertas kerja), proses dari tutup buku, menggambarkan isi dan tujuan dari neraca saldo sesudah penutupan, menetapkan tahap-tahap yang diperlukan dalam siklus akuntansi, menjelaskan pendekatan-pemdekatan untuk membuat ayat jurnal koreksi, menyebutkan bagian-bagian dari neraca berklasifikasi. (M4)
	L7	Mahasiswa dapat menyebutkan dan menjelaskan perbedaan perusahaan jasa dan perusahaan dagang, ayat jurnal untuk pembelian berdasarkan sistem persediaan perpetual, ayat jurnal penjualan berdasarkan sistem persediaan perpetual, langkah-langkah dalam siklus akuntansi untuk perusahaan dagang, membedakan antara laporan laba rugi bentuk bertahap dan laporan laba rugi bentuk langsung, menjelaskan pentingnya perhitungan laba kotor, menentukan harga pokok penjualan berdasarkan sistem periodic. (M4)
	L8	Mahasiswa dapat menyebutkan prinsip-prinsip dasar sistem informasi akuntansi, fase utama dalam pengembangan sistem akuntansi, pengertian dan tujuan buku pembantu, penggunaan jurnal khusus dalam penjurnalan, melakukan posting dari jurnal banyak kolom (multi kolom). (M4)
	L9	Mahasiswa dapat menjelaskan langkah-langkah dalam menentukan jumlah persediaan, dasar akuntansi persediaan dan menggambarkan arus biaya persediaan, pengaruh laporan keuangan dan pajak dalam setiap metode arus biaya persediaan, menjelaskan mana yang lebih rendah antara biaya (harga pokok) atau harga pasar sebagai dasar akuntansi persediaan. (M4)
	L10	Mahasiswa mampu membuat siklus akuntansi perusahaan dagang dan jasa berdasarkan studi kasus dalam dunia bisnis (M5)
	L11	Mahasiswa mampu menyelesaikan laporan keuangan yang berstandar PSAK perusahaan dagang dan jasa berdasarkan studi kasus dalam dunia bisnis (M6)

Deskripsi Singkat MK	Mata Kuliah Pengantar Akuntansi 1 membekali mahasiswa dengan pendekatan teoritis yang disertai contoh-contoh mengenai konsep dasar akuntansi, proses pencatatan transaksi, proses penyesuaian, siklus akuntansi perusahaan jasa, akuntansi untuk perusahaan dagang, sistem informasi akuntansi dan pengendalian intern, pelaporan dan analisis atas persediaan, pengendalian intern atas kas dan prinsip-prinsip kas, akuntansi atas piutang, akuntansi aktiva berwujud dan aktiva tidak berwujud, akuntansi untuk hutang lancar dan pelaporannya.	
Materi Pembelajaran / Pokok Bahasan	<ol style="list-style-type: none"> 1. <i>Akuntansi dan Sistem Informasi</i> 2. <i>Struktur Dasar Akuntansi</i> 3. <i>Persamaan Dasar Akuntansi</i> 4. <i>Akun dan Manfaatnya</i> 5. <i>Proses Pencatatan Dalam Akuntansi</i> 6. <i>Penyesuaian Akun</i> 7. <i>Penyelesaian Siklus Akuntansi</i> 8. <i>Siklus Akuntansi untuk Perusahaan Jasa</i> 9. <i>Akuntansi Untuk Perusahaan Dagang</i> 10. <i>Jurnal Khusus (Special Journal)</i> 11. <i>Analisa dan Laporan Persediaan</i> 12. <i>Case Study</i> 	
Pustaka	<p>Utama :</p> <p>(1)Weygant, Kieso, and Kimmel.2007. Accounting Principles, Edisi 7, Salemba Empat, Jakarta. (2)Warren, Reeve, Fess. <i>Accounting</i>, 21st Edition (3)Rudianto, Pengantar akuntansi (Konsep Dan Teknik Penyusunan Laporan Keuangan), Jakarta : Erlangga, , 2009</p> <p>Pendukung :</p> <p>Tim Pengajar (2019). Modul Praktikum Pengantar Akuntansi I. STIE Sebelas April Sumedang.</p>	
Media Pembelajaran	Perangkat Keras : Laptop, Komputer, Proyektor, LCD, dan <i>White Board</i>	Perangkat Lunak : MYOB/ Accurate/versi lainnya.
Tim Pengajar	Fahrul Alam Masruri, S.E., M.Ak. Tita Kartika, S.E., M.Ak Maman Nurachman, M.Ak Lilis Kartika, M.Ak	
Mata Kuliah Prasyarat	-	

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

Minggu	Kemampuan Akhir yang Diharapkan	Bahan kajian (materi pembelajaran)	Bentuk Pembelajaran	Waktu	Pengalaman Belajar Mahasiswa	Kriteria Penilaian (Indikator)	Bobot Nilai (%)	Referensi
1	Mahasiswa dapat menjelaskan arti akuntansi, mengenal pengguna dan kegunaan akuntansi, alasan etika menjadi salah satu konsep bisnis yang mendasar, arti prinsip akuntansi yang berlaku umum, arti dari asumsi satuan uang dan satuan entitas ekonomi, persamaan dasar akuntansi dan menjelaskan arti aset, kewajiban, dan entitas pemilik, menganalisis pengaruh transaksi pada persamaan akuntansi, memahami jenis laporan keuangan dan cara penyusunannya.	<ul style="list-style-type: none"> Akuntansi dan Sistem Informasi Dasar Struktur Akuntansi 	Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab	2 x 50"		Mahasiswa dapat menjelaskan arti akuntansi, Mengenal para pengguna dan kegunaan akuntansi, Memahami alasan etika menjadi salah satu konsep bisnis yang mendasar.	5%	1,2
2,3	Mahasiswa mampu : <ol style="list-style-type: none"> Menjelaskan persamaan akuntansi Menjelaskan makna aktiva, kewajiban, dan ekuitas pemilik Menganalisis pengaruh transaksi bisnis terhadap persamaan akuntansi Memahami laporan keuangan Menyiapkan laporan keuangan. 	<ul style="list-style-type: none"> Persamaan Akuntansi Dasar 	Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab serta memberikan tugas dan latihan	2 x 50"		Mahasiswa dapat menjelaskan arti dari prinsip akuntansi yang berlaku umum dan prinsip harga perolehan, Menjelaskan arti asumsi satuan uang dan asumsi entitas ekonomi, Menyebutkan persamaan akuntansi dasar, dan menjelaskan arti keuangan dan cara penyusunannya. aset, kewajiban, dan	10%	2, 3

						ekuitas pemilik, Menganalisis pengaruh-pengaruh transaksi bisnis pada persamaan akuntansi dasar, Memahami empat jenis laporan		
4,5	Mahasiswa dapat menjelaskan definisi dan kegunaan akun dalam proses pencatatan, kegunaan debit dan kredit dalam proses pencatatan, mengenal langkah-langkah dasar dalam proses pencatatan, definisi dan kegunaan jurnal dalam proses pencatatan, definisi dan kegunaan buku besar, posting dan menyusun dan menjelaskan tujuan pembuatan neraca saldo	<ul style="list-style-type: none"> • Akun dan Manfaatnya • Proses Pencatatan Dalam Akuntansi 	Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab serta memberikan tugas dan latihan	2 x 50" Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab Studi kasus		Menjelaskan definisi dan kegunaan akun dalam proses pencatatan, mendefinisikan serta menjelaskan kegunaan debit dan kredit dalam proses pencatatan transaksi-transaksi bisnis, mengenal langkah-langkah dasar dalam proses pencatatan, menjelaskan definisi dan kegunaan jurnal dalam proses pencatatan. Menjelaskan definisi dan kegunaan buku besar dalam proses pencatatan, menjelaskan definisi dan kegunaan pembukuan (posting) dalam proses pencatatan, Menyusun dan menjelaskan tujuan pembukuan neraca saldo.	10%	2, 3
6,7	Mahasiswa dapat menjelaskan tentang asumsi periode waktu, akuntansi berbasis akrual, mengapa kita membutuhkan jurnal penyesuaian, jenis-jenis	<ul style="list-style-type: none"> • Penyesuaian Akun 	Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab serta memberikan	2 x 50" Tutorial, Diskusi, dan		Mahasiswa dapat menjelaskan tentang asumsi periode waktu, menjelaskan tentang akuntansi berbasis akrual,	10%	2, 3

	utama jurnal penyesuaian, membuat jurnal penyesuaian untuk akrual dan pembayaran atau penerimaan di muka, menjelaskan sifat dan tujuan dari neraca saldo		tugas dan latihan	Tanya Jawab Studi kasus		menjelaskan mengapa kita membutuhkan jurnal penyesuaian, Menyebutkan jenis- jenis utama jurnal penyesuaian.		
8	Mahasiswa dapat menjelaskan dan membuat neraca lajur (kertas kerja), proses dari tutup buku, menggambarkan isi dan tujuan dari neraca saldo sesudah penutupan, menetapkan tahap-tahap yang diperlukan dalam siklus akuntansi, menjelaskan pendekatan-pemdekatan untuk membuat ayat jurnal koreksi, menyebutkan bagian-bagian dari neraca berklasifikasi.	<ul style="list-style-type: none"> Penyelesaian Siklus Akuntansi 	Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab serta memberikan tugas dan latihan	2 x 50" Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab Studi kasus		Mahasiswa dapat menyusun neracalajur (kertas kerja), menjelaskan proses dari tutup buku, menggambarkan isi dan tujuan dari neraca saldo sesudah penutupan.	5%	2, 3
9		<ul style="list-style-type: none"> UTS 						
10	Mahasiswa dapat menjelaskan dan membuat siklus akuntansi perusahaan jasa, neraca lajur (kertas kerja), proses dari tutup buku, menggambarkan isi dan tujuan dari neraca saldo sesudah penutupan, menetapkan tahap-tahap yang diperlukan dalam siklus akuntansi, menjelaskan pendekatan-pemdekatan untuk membuat ayat jurnal	<ul style="list-style-type: none"> Siklus Akuntansi untuk Perusahaan Jasa 	Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab serta memberikan tugas dan latihan	2 x 50" Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab Studi kasus		Mahasiswa dapat menyebutkan perbedaan antara perusahaan jasa perusahaan dagang, menjelaskan ayat jurnal untuk pembelian berdasarkan sistem persediaan perpetual, menjelaskan ayat jurnal untuk pendapatan penjualan berdasarkan sistem persediaan perpetual,	5%	2, 3

	koreksi, menyebutkan bagian-bagian dari neraca berklasifikasi.					menjelaskan langkah-langkah dalam siklus akuntansi untuk perusahaan dagang, membedakan antara laporan laba rugi bentuk bertahap dan laporan laba rugi bentuk langsung,		
11, 12	Mahasiswa dapat menyebutkan dan menjelaskan perbedaan perusahaan jasa dan perusahaan dagang, ayat jurnal untuk pembelian berdasarkan sistem persediaan perpetual, ayat jurnal penjualan berdasarkan sistem persediaan perpetual, langkah-langkah dalam siklus akuntansi untuk perusahaan dagang, membedakan antara laporan laba rugi bentuk bertahap dan laporan laba rugi bentuk langsung, menjelaskan pentingnya perhitungan laba kotor, menentukan harga pokok penjualan berdasarkan sistem periodic.	<ul style="list-style-type: none"> • Akuntansi Untuk Perusahaan Dagang 	Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab serta memberikan tugas dan latihan	2 x 50" Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab Studi kasus		Mahasiswa dapat menyebutkan perbedaan antara perusahaan jasa perusahaan dagang, menjelaskan ayat jurnal untuk pembelian berdasarkan sistem persediaan perpetual, menjelaskan ayat jurnal pendapatan penjualan berdasarkan sistem persediaan perpetual, menjelaskan langkah-langkah dalam siklus akuntansi untuk perusahaan dagang, membedakan antara laporan laba rugi bentuk bertahap dan laporan laba rugi bentuk langsung,	10%	2, 3
13, 14	Mahasiswa dapat menyebutkan prinsip-prinsip dasar sistem informasi akuntansi, fase utama dalam pengembangan sistem akuntansi, pengertian dan	<ul style="list-style-type: none"> • Jurnal Khusus (Special Journal) 	Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab serta memberikan tugas dan latihan	2 x 50" Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab		Setelah menyelesaikan matakuliah ini mahasiswa dapat: Menyebutkan prinsip-prinsip dasar sistem informasi akuntansi, menjelaskan pengembangan sistem	10%	2, 3

	tujuan buku pembantu, penggunaan jurnal khusus dalam penjurnalan, melakukan posting dari jurnal banyak kolom (multi kolom).			Studi kasus		akuntansi, menjelaskan Pengertian dan tujuan bukubesar pembantu, menjelaskan bagaimana jurnal banyak kolom (multikolom) diposting		
15	Mahasiswa dapat menjelaskan langkah-langkah dalam menentukan jumlah persediaan, dasar akuntansi persediaan dan menggambarkan arus biaya persediaan, pengaruh laporan keuangan dan pajak dalam setiap metode arus biaya persediaan, menjelaskan mana yang lebih rendah antara biaya (harga pokok) atau harga pasar sebagai dasar akuntansi persediaan.	<ul style="list-style-type: none"> Analisa dan Laporan Persediaan 	Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab serta memberikan tugas dan latihan	2 x 50" Tutorial, Diskusi, dan Tanya Jawab Studi kasus		Mahasiswa dapat menjelaskan pengendalian internal, mengidentifikasi prinsip-prinsip pengendalian internal, menjelaskan penerapan prinsip-prinsip pengendalian internal pada penerimaan kas, menjelaskan penerapan prinsip-prinsip pengendalian internal pada pengeluaran kas, menguraikan operasional dana kas kecil, mengidentifikasikan fitur pengendalian akun (rekening) bank, membuat rekonsiliasi bank, menjelaskan pelaporan kas.	6%	2, 3
14		UAS						